

V0413/22

Beschattung Spielplätze Mai 2022

-Antrag der UWG-Stadtratsfraktion vom 27.04.2022-

Antrag:

die UWG Faktion stellt folgenden Antrag:

Der Stadtrat beauftragt die Verwaltung zu prüfen,

1. an welchen Standorten von städtischen Kinderspielplätzen eine Verbesserung des Hitzeschutzes erforderlich und machbar ist.
2. ob der Bedarf an Hitzeschutz durch zusätzliche Baumpflanzungen und/ oder durch das Anbringen von Sonnensegeln gedeckt werden kann.
3. ob an den Plätzen eine Wasserversorgung durch Brunnen umgesetzt werden kann.
4. wie bei künftigen Neuplanungen von Spielplätzen ein effektiver Hitzeschutz miteingeplant werden kann.

Begründung:

Der Klimawandel bringt es mit sich, dass der Hitzeschutz in den letzten Jahren stark in den Fokus gerückt ist und immer mehr berücksichtigt werden muss. Hohe Temperaturen und direkte Sonneneinstrahlung belasten und schädigen den menschlichen Körper, Sonnen-brände oder Kreislaufprobleme können die Folge sein. Insbesondere die noch empfind-lichere Haut von Kindern muss geschützt werden.

Für die Beschattung braucht es keine besonderen Vorgaben. Es können Sonnensegel, Pergolen, Spielgeräte mit eigenen Schattenschutz oder eine Bepflanzung sein. Eine Beschattung durch Bäume ist zu bevorzugen, eine Bewässerungs- sowie Spielmöglichkeit durch einen Brunnen würde sich als Ergänzung anbieten.

Sonnenschutz sollte künftig in die Spielflächenplanung als wesentliches Ausgestaltungs-kriterium aufgenommen werden.

Ausschuss für Stadtentwicklung, Bau, Umwelt und Nachhaltigkeit	05.10.2023	Entscheidung
--	------------	--------------

Ausschuss für Stadtentwicklung, Bau, Umwelt und Nachhaltigkeit vom 05.10.2023

Der Antrag der UWG-Stadtratsfraktion V0413/22 und der Antrag der Verwaltung V0783/23 werden gemeinsam diskutiert und behandelt.

Stadtrat Witty regt an nicht nur bei den Spielplätzen eine Beschattung zu projizieren, sondern dies auch bei Kitas und Schulen zu veranlassen.

Mit allen Stimmen:

Entsprechend dem Antrag genehmigt.

